

Le jury a conféré une *médaille de progrès* à M. Haneborg, de Christiania, pour son beau pavillon avec découpures faites à la scie ; ce travail, digne de remarque, témoigne d'une grande habileté d'exécution.

Pour nous, et quoique l'on ne puisse nier que ces pays ont réalisé de grands progrès depuis la dernière Exposition, il n'y a rien qui nous étonne dans les produits qu'ils ont exposés. On ne doit pas perdre de vue que, dans ces pays, la matière première se trouve sur place en grande abondance et, par conséquent, à bon marché ; de plus, les salaires y sont peu élevés. Il convient cependant de féliciter les industriels scandinaves d'avoir introduit dans leur pays l'emploi de la machine pour le travail du bois.

La menuiserie pour le bâtiment, ainsi que les ouvrages d'ébénisterie, sont exécutés, en partie, par des artisans et, en partie, dans de grandes usines pourvues d'un outillage mécanique et établies depuis peu de temps.

D'après des sources officielles, il y avait, en 1871, dans les villes, 640 menuisiers avec 1,125 aides et, dans les campagnes, 655 menuisiers avec 345 aides, soit ensemble 2,765 hommes qui s'occupaient de la menuiserie à titre de métier.

Comme travail domestique, cette industrie s'exerce presque partout à la campagne ; on y produit principalement les chaises, qui sont faites dans le village d'Oster-Våla, dans le Län (Westmanland), et les meubles d'art à Gothembourg.

Une spécialité d'exportation, ce sont les chaises de Våla